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度 国際ロータリーのテーマ 

Serve to Change Lives「奉仕しよう みんなの人生をゆたかにするために」 
国際ロータリー会長 シェカール・メータ 

参加しよう心豊かに楽しいクラブ 1598号2022/4/12 

～前回の例会～ 

由井 伯秀 会員 

 ちょっと得する 
相続対策マメ知識！ 

「複層化信託とEB債」 

 バブルの崩壊以降、この30年間、日本では

資産デフレ（給料安、株安、不動産安）が続

いてきました。バブル期、富裕層といわれる

人たちの資産構成は、ほとんどが不動産、金

融資産(自社株含む)で、その後、現預金(たん

す預金含む)の金融資産比率を高め続け、株、

不動産の下落と共に、現在でも日本人の金融

資産は預金残高が中心です。むしろマイナス

金利下でありながら現預金が増えています。

日本の個人の金融資産は、1989年の958兆円

から現在では2,000兆円超に達しています。し

かし、アメリカでは1989年には1,870兆円

だったものが、現在、1京2,683億円になって

います。しかも、世界中がコロナ対策で強烈

な予算を組んで景気の超回復に成功している

のに、日本は予算を組んだのに使わず、景気

が回復していません。それどころか、コロナ

とウクライナ侵攻による原材料高など外部要

因による悪いインフレ（コストプッシュイン

フレ）が始まろうとしています。さらに日銀

の黒田総裁が無制限の国債買取を表明したこ

とによる金融緩和のさらなる拡大、それによ

る円安の進行、岸田政権の『行き過ぎた株主

資本主義の是正』のための証券税制の増税案 

本日の例会 

クラブ協議会 

  「2022～2023年度 クラブ運営の 
                   基本的な考え方について」 

安井 規雄 会長エレクト 

という見当違い（日本は過去30年間、株主資
本主義だったことなどない）の政策による株
安の進行など世界との格差がさらに広がって
います。こんな状況での資産形成・管理です
が政府も問題視しているのは認知症の問題で
す。医療の進歩によっておそらく平均寿命が
104歳を超える時代は間近だと言われています
が、認知症の問題は止められないだろうとも
言われています。認知、判断能力の低下は誰
にでも起こり得ますので、それに備えること
が必用です。しかし、認知症として介護認定
などを受けると資産が凍結されたような状況
になります。成年後見制度は極めて評判が悪
いものです。そこで金融庁が打ち出してきた
のは手続きの簡単な民事信託・家族信託です。 
 民事信託を利用した「複層化信託スキー
ム」は、社団法人を作って相続財産（株式・
債券・投資信託等）を信託して、その受益権
を収益部分と元本部分に分けて、収益（配
当・利息・分配金）を親（本人）が継続的に
受け取り、元本を受け取る権利を子に贈与す
るというものです。現在の信託受益権につい
ての財産評価通達に従えば、元本の受益権の
評価は信託設定時が最も低くなりますから、
一定の節税効果が見込めます。 
 また、受託財産の運用については、EB債等
の仕組債なども利用して、信託財産の利回り
を組成すれば（専門家などの協力を得ればと
ても効果的です。）元本の受益権の評価をよ
り下げられる可能性もあります。 
 現在規制の対象にはなっていませんが、前
述のように節税目的ではなく、そっと利用し
て頂ければと考えています。こんな情報も頭
の隅に置いてお役に立てて頂ければ幸いです。 

4月のお誕生日 
北村浩志会員 松井秀文会員 村上義弘会員 



会長：陣内隆         幹事：木村奈美枝 
会報委員会 委員長：村上義弘 副委員長：中井隆三 委員：冨岡洋一 由井伯秀 田中秀和 小林美和 

〇 幹事報告 

・ヒューストン国際大会が6月4日から8日まで

開催されます。ワクチンを3回接種していれ

ば日本帰国後の自宅待機期間がなくなった

とのことで、再度参加をご検討いただきた

いとの連絡がありました。 

・ 5月13日の地区大会参加に際しての諸注意

について事務局から皆様に告知されていま

すので、再度ご確認ください。 

・ マイロータリーの登録、会員の60%を目指

したいと思いますので、ご協力をよろしく

お願いします。 

4月19日（火）創立37周年記念講演 
    講演者：自由民主党安全保障調査会長  
        元防衛大臣 衆議院議員 
        小野寺 五典 氏 
              演 題：「わが国の防衛と安全保障」 
              紹介者：陣内 隆 会長 

4月26日（火）休会  

5月  3日（火）祝日休会 

今後の例会予定 

第 1648回 例 会 報 告 

■ 4月5日 例会プログラム 
1. 点鐘 

2. 国歌「君が代」 

3. ロータリーソング「奉仕の理想」 

4. お誕生日のお祝い 

5. 会長報告 

6. 委員会報告 

7. 卓話 

8. 点鐘 

■ 出席報告 

 4月5日 出席者35名 ビジター0名 

     出席率70％ 

 3月29日 出席者32名 メーキャップ6名 

     計38名 

     会員数53名  出席対象者50名 

     修正出席率 76％ 

○ 会長報告 

・ 1月は急いで行く、2月は逃げる、3月は去っ

ていくと言われますが、移ろいは早いもの

で新年度の4月となりロータリーも第4四半

期に入りました。桜も満開を迎えました。 

・ コロナはリバウンドの兆候があるも、今や

人出の様子はコロナ前と比べても、マスク

の有無ぐらいしか違いがないような気がし

ます。引き続きお気を付け下さい。 

・ 本日第10回理事役員会がありました。決議

事項はありませんでしたが、次年度の委員

会の構成、正・副委員長については次年度

幹事から、またカンボジアの福祉支援の支

援金の振込について国際奉仕委員長からそ

れぞれ報告がありました。 

・ 今年度のロータリーの表彰について、いく

つか申請をすることを検討しました。 

・ 例会場の各テーブルの人数、パーティショ

ンの設置については、4月中は現在の4人掛

けでパーティションの設置を維持すること

にしました。 

ニコニコボックス 
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由井 伯秀 おいしいお米ありがとうござい 

      ました。 

      本日、卓話で話しをさせていた 

      だきます。よろしくお願いいた 

      します。 

木村奈美枝 今日は、お孫、おりびあの入学 

      式でした。成長の早さに時の大 

      切さを感じました。 

山内 裕司 妻の誕生日にお花をいただきあ 

      りがとうございました。 

                            ￥9,000 

               累計 ￥310,000 


